

## Dios hace cosas inimaginables

Agosto 27, 2023 – Rev. Héctor Hoppe

### Isaías 51:1-6

«Escúchenme ustedes, los que me buscan y van en pos de la justicia. Miren la piedra de donde ustedes fueron cortados; el hueco de la cantera de donde fueron sacados. <sup>2</sup> Miren a Abrahán, su padre; miren a Sara, la mujer que los dio a luz. Cuando él era uno solo, yo lo llamé, lo bendije y lo multipliqué. <sup>3</sup> Yo, el Señor, consolaré a Sión; consolaré todos sus páramos. Haré de su desierto un paraíso, de su soledad un huerto mío, y en ella habrá gozo y alegría; alabanzas y voces de canto. <sup>4</sup> »Pueblo mío, ¡préstame atención! Nación mía, ¡escúchame! De mí saldrá la ley; mi justicia será la luz de los pueblos. <sup>5</sup> Ya está cerca mi justicia; ya ha salido mi salvación. Mis brazos juzgarán a los pueblos, pues los habitantes de la costa esperan en mí, y en mi brazo han puesto su esperanza. <sup>6</sup> Levanten los ojos a los cielos, y vuelvan la mirada hacia la tierra: los cielos se desvanecerán como el humo, la tierra se envejecerá como la ropa, y así también perecerán sus habitantes; pero mi salvación permanecerá para siempre, ¡mi justicia no perecerá!

### ¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

- Los cautivos en Babilonia que habían aceptado la invitación de volver a su patria –en el lenguaje de Isaías: “los que me buscan y van en pos de la justicia”– estaban en cierta forma preocupados de cómo iban a repoblar Jerusalén y Judea. La mayoría de los judíos ya se habían acomodado y se iban a quedar en Babilonia a pesar de las injusticias que sufrían en el cautiverio.
- A esos que se consideran tan pocos y se preguntan ¿cómo vamos a hacer para tener suficiente gente para defendernos de nuestros enemigos vecinos y para establecer un reino fuerte? Dios los invita a mirar al patriarca Abrahán, y a su mujer Sara, y a cómo él

# Para el Camino

los bendijo a su entrada edad. Abrahán y Sara habían perdido toda esperanza de tener descendencia y lograr ver con sus ojos la promesa de ser una gran nación. Pero Dios dice: *“Cuando él era uno solo, yo lo llamé, lo bendije y lo multipliqué.*

- La invitación, mediante el profeta Isaías, es a confiar que Dios puede hacer de algo muy pequeño una cosa muy grande. Se agrega además que Dios cambiará la desolación que causaron los persas cuando se llevaron cautivo a los judíos. La tierra de Judá con su ciudad principal –Jerusalén y su templo destruido– había quedado sin cuidados y en manos de intrusos que no repararon en saquearla. La promesa de Dios es una noticia alentadora: *“Yo, el Señor, consolaré a Sión; consolaré todos sus páramos. Haré de su desierto un paraíso, de su soledad un huerto mío, y en ella habrá gozo y alegría; alabanzas y voces de canto.”*
- Lo curioso es que Ciro, el rey pagano de Persia que tenía cautivo a los judíos, se consideró escogido de Dios para hacer regresar al pueblo a Palestina. Los emisarios de Isaías le mostraron a Ciro las profecías de que el pueblo de Judá volverá a su tierra y reconstruirá su templo. ¡Ciro vio su nombre en la profecía! Esto lo llevó a ser magnánimo con el remanente que volvió a Judá, Ciro no solo lo dejó salir, sino que lo ayudó en gran manera y prácticamente costó la reconstrucción del templo. ¿Quién se iba a imaginar que Dios usaría al enemigo y secuestrador de su pueblo para hacerlo volver a su tierra y a reconstruir su vida? Dios hace cosas inimaginables.
- La página de Internet: [buenanueva.net](http://buenanueva.net) hace algunos comentarios interesantes al respecto: *“Algunos historiadores, siguiendo a Flavio Josefo, han comentado que Ciro mandó a construir el Templo pues, conociendo la profecía de Isaías, quería tener al Dios de los judíos de su lado. En todo caso, Dios va a usar a Ciro para que regrese su Pueblo a la Tierra y para que reconstruya el Templo, aunque Ciro no conoce a Dios. Esto es algo impresionante y de gran consuelo para los que reconocemos a Dios como Señor de la*

historia: Dios puede usar gente que no lo conoce para afectar nuestras vidas. Así funciona la Providencia Divina.”

- A partir del versículo 4 la promesa de Dios se amplía. *“Pueblo mío, ¡préstame atención! Nación mía, ¡escúchame!”* Lo que sigue es un anuncio que traerá consecuencias eternas. No todo tiene que ver con un templo nuevo y la libertad de vivir en su propia patria. El anuncio y la promesa son para vida eterna.
- El plan de salvación está en marcha aunque falten más de cuatrocientos años para el advenimiento de Cristo. El plan de salvación ya había sido anunciado en Génesis 3:15, pero ahora ya está más cerca, y está incluso en el presente si el pueblo confía en la promesa. Esa fue la experiencia de Abrahán.
- El versículo 5 es central en este anuncio. Cristo, el brazo de Dios, la justicia de Dios, traerá una justicia diferente: el mismo juez pagará por la culpa de su pueblo y lo declarará inocente, perdonado, libre para entrar a la vida eterna, para disfrutar de la gloria santa de Dios.
- Ahora la invitación es a mirar con los ojos físicos al cielo y a la tierra. El cielo, tan inmenso y magnífico, que cambia de colores cada día, que brilla con intensidad y que se oscurece al mandato de Dios porque la noche ya llegó, parece algo inamovible, pero se moverá hacia la destrucción, *“se desvanecerá como el humo”*. Así será con la tierra, esa que tanto amamos, esa que llamamos *“tierra mía”*, se envejecerá, y aun sus habitantes perecerán.
- *“Mi salvación permanecerá para siempre, ¡mi justicia no perecerá!* Dios permanece porque él no forma parte de su creación. Él es el creador. Su promesa y el cumplimiento de su promesa permanecen, justamente por el carácter de Dios. Dios no puede mentir, no puede dejar de cumplir lo que prometió. Y cuando promete, y por supuesto cumple,

demuestra que es Dios de amor, y misericordia, y compasión. Él no puede dejar de ser misericordioso y reunir a todos los que se arrepienten y reconocen su señorío.

- **Nota de interés:** Los judíos regresan del cautiverio en tres grupos en 538, 525-457, y 444 aC. En el primer grupo viene Zorobabel y será responsable de construir el Templo. En el segundo grupo viene Esdras que restablecerá la ley y la enseñará. En el tercer grupo viene Nehemías que construye los muros de la ciudad y reconstruye la ciudad misma. El exilio en Babilonia y su regreso es el tema de varios libros del Antiguo Testamento.

## PARA REFLEXIONAR

1. Ante la pregunta de los judíos ¿cómo haremos, siendo tan pocos? Dios les respondió, no solo con una profecía alentadora, sino con una acción increíble. Usará un poderoso gobernante pagano para llevar adelante la restauración de su pueblo.
  - a. ¿Qué aprendes de esto?
  - b. ¿Cómo haces para salir de una situación similar?
2. El texto de hoy llama con fuerza a prestar atención al anuncio de Dios.
  - a. ¿Qué produce en ti este anuncio?
  - b. ¿Cómo puedes explicar este anuncio con tus propias palabras?
3. “La tierra se envejecerá como la ropa”. Muchos de nosotros no dejamos que la ropa se nos envejezca demasiado. La cambiamos cuando ya no luce como queremos. Pero no podemos cambiar la tierra por más envejecida que se vea. Esa es tarea de Dios.
  - a. ¿Cómo cambiará Dios la tierra?
  - b. ¿Qué habrá en lugar de este cielo que vemos todos los días?
  - c. ¿Cuál es el significado espiritual de este anuncio divino?

4. El contraste que Dios anuncia es drástico, enorme: *“también perecerán sus habitantes; pero mi salvación permanecerá para siempre, ¡mi justicia no perecerá!”*
  - a. Ora para que siempre puedas ver la justicia imperecedera de Dios, que es Cristo.
  - b. Refúgiate en sus brazos poderosos y anímate en la esperanza de la eternidad con Dios en su gloria.
  - c. Compártelo con otra persona.